

AIT

1/2.2025
VERKAUF UND
PRÄSENTATION
RETAIL AND
PRESENTATION

PARADIGMA ARIADNÉ · BLOCHER · TWO-FOLD
IF GROUP · RANDOM · OMA · HAS · BALBEK
ARRHOV FRICK · GREATER DOG · TULP · 2050+

INNEN/AUSSEN

EINE BANDBREITE VERSCHIEDENER ARCHITEKTUR- UND INNENARCHITEKTURPROJEKTE



Fotos: Zoëy Braun, Stuttgart



Kindertagesstätte in Trier

Eine himmlische Kita über den Wolken, so könnte man die neue Kindertagesstätte St. Clemens im Trierer Stadtteil Ruwer beschreiben. Mit einem sagenhaften Ausblick über das Moseltal können Kinder zwischen sechs Monaten und sechs Jahren lernen, spielen und sich entwickeln. 2015 musste die alte Einrichtung aufgrund von Schimmelsporenbefall geschlossen und schlussendlich abgerissen werden, nach neun Jahren des Übergangs stellten schleicher.ragaller architekten aus Stuttgart im Sommer 2024 die neue Einrichtung fertig. Glücklicherweise konnte jedoch ein aus Platzmangel entstandener Anbau aus dem Jahr 2010 erhalten und in den Entwurf integriert werden. Der eigenständige Neubau mit angepasster Geschosshöhe gliedert sich angemessen an den Bestand an und fügt sich mühelos in die Umgebung ein. Im Erdgeschoss befindet sich der zentrale Eingangsbereich, der die Gemeinschaftszonen wie Marktplatz, Mehrzweckraum und Bistro miteinander verbindet. Während das Obergeschoss über die zentrale Treppe mit Oberlicht zugänglich ist, verknüpft hier eine Spielstraße die Gruppen- und Mitarbeiteräume. Ein umlaufender Balkon erschließt die Gruppenräume im Freien und dient zusätzlich als zweiter Rettungsweg. Natürliche Materialien, viel Holz, wenige, helle Farben, sowie sorgfältig detaillierte und ausgeführte Einbauten schaffen eine lichte und warme Atmosphäre, die Ruhe und Geborgenheit vermittelt – ein richtiger Wohlfühlort für die Jüngsten. lh

A heavenly day-care centre above the clouds describes the new St Clemens day-care centre in the Ruwer district of Trier. With a fabulous view over the Moselle valley, children between the ages of six months and six years can learn, play and develop. In 2015, the old facility had to be closed and ultimately demolished due to mould spores. After nine years of transition, the new facility was completed by schleicher.ragaller architects from Stuttgart in 2024. Fortunately, an extension built in 2010 could be preserved and integrated into the design. The new building is attached to the existing building and blends into its surroundings. The entrance is on the ground floor, connecting the communal zones such as the marketplace, multipurpose room and bistro. While the upper floor is accessed via the central staircase with a skylight, a play street connects the group- and staff rooms. Natural materials, lots of wood, a few bright colours, as well as carefully detailed and executed fixtures create a light and warm atmosphere conveying calm and security – a real feel-good place for the youngest.

Entwurf · Design schleicher.ragaller architekten, Stuttgart

Bauherr · Client Katholische Kirchengemeinde St. Clemens Trier-Ruwer, Trier

Standort · Location Auf Mohrbüsch 30, Trier